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Care Colleghe e cari Colleghi, 
 
     ritengo fondamentale sottolineare quanto sia divenuta, per 
noi, pressante e necessaria la capacità di evoluzione ed adeguamento alle mutate 
esigenze della società. In tempo di pandemia è stato importante focalizzare un 
manifesto di idee per passi concreti da formalizzare con nuove pratiche per 
ricostruire il tessuto sociale e professionale della Categoria. 
 
Ai fini della crescita qualitativa e quantitativa della Nostra Categoria, particolare 
attenzione è stata dedicata alla Laurea professionalizzante e abilitante. 
La proposta di Legge Manfredi AC 2751, che assegna valore abilitante oltre ad 
altre anche alla laurea del Geometra Laureato, con i seguenti due aspetti: 
• la presenza del tirocinio pratico-valutativo all’interno dei corsi di studio; 
• La trasformazione dell’esame di laurea in una prova che include anche l’esame di 

stato. 
Con il primo si conseguirà il titolo accademico, e con il secondo si conseguirà il titolo 
di abilitazione, previo superamento della sessione pratica dinanzi ad una 
commissione composta in maniera paritetica da docenti universitari e professionisti 
esperti designati da Ordini e Collegi di riferimento. 
La Riforma delle lauree abilitanti è contenuta nella “Missione 4” Istruzione e Ricerca 
del PNRR. 
Per l’anno 2022 il Consiglio Direttivo si impone con determinazione la 
programmazione e l’inaugurazione della sede universitaria per il primo percorso di 
laurea triennale professionalizzante per Geometri, in collaborazione con l’Università 
degli studi di Firenze.  
 
Impegno della Categoria anche sull’Equo Compenso, visto che l’attuale impianto 
normativo deve essere necessariamente migliorato. 
Una serie di confronti sono in programma con lo scopo di garantire un corretto 
equilibrio nei rapporti economici tra imprese, amministrazioni e professionisti. 
   
Tanti e continui gli interventi del Consiglio Direttivo e la sua presenza all’interno di 
Enti, associazioni, realtà operative, per operare in sinergia a sostegno della tutela e 
della valorizzazione della professione del Geometra. 
 
Con particolare attenzione e partecipazione il Consiglio Direttivo, attraverso anche la 
collaborazione della Federazione Toscana dei Geometri sta osservando ed 
analizzando anche il rilancio del sistema deontologico e di istruzione-formazione in 
esame al Consiglio Nazionale dei Geometri. 
 



Il tema della riqualificazione, gestione e conduzione ecosostenibile del patrimonio 
edilizio, che ha assunto il ruolo di priorità dominante nel mercato delle costruzioni, è 
caro al Nostro Consiglio Direttivo che interviene con regolarità informando l’iscritto 
con confronti costanti anche con le amministrazioni. 
 
 Il Consiglio ed io stiamo lavorando a tutto questo e contemporaneamente 
seguiamo anche gli aspetti che presentano una ricaduta più immediata e diretta quali 
ad esempio: 
 
• monitoraggio delle nuove disposizione e normative in edilizia ed urbanistica 
• competenze nel settore geomatico 
• valutazione immobiliare 
• attività di consulenza forense 
• attività in campo ambientale ed energetico 
 
Abbiamo di fatto rivisitato ed aggiornata la struttura delle Commissioni, con 
coordinatori esterni dal Consiglio Direttivo e l’istituzione della nuova figura di 
referente della commissione.  Colgo l’occasione per sottolineare l’importanza della 
partecipazione alle commissioni da parte degli iscritti invitando i Colleghi a farne 
parte. 
 
 Importante scopo del Consiglio Direttivo è la cura della comunicazione ed 
immagine della Nostra Categoria, con l’attuazione a supporto dell’iscritto di nuovi 
sistemi informatici adeguati.   
 
Per i Giovani iscritti, il 2022 sarà un anno particolare, con iniziative a loro dedicate,  
interne all’attività di Collegio e con convenzioni con enti territoriali finalizzate a creare 
opportunità di lavoro. 
 
 Massima attenzione sarà data al recupero delle quote dei morosi, sono già 
stati aperti molti provvedimenti disciplinari, al fine di scoraggiare questo negativo 
fenomeno. 
 
 
 Vista l’affinità dell’attività svolta dalla nostra Professione con quella di altri 
Ordini e Collegi tecnici, sono e saranno organizzati incontri volti a rafforzare e 
rendere duraturo il rapporto di collaborazione, questo consentirà di affrontare meglio 
e sinergicamente i problemi comuni alle Categorie professionali. 
 
 Le risultanze del Bilancio di previsione sono state analizzate nella Relazione 
del Tesoriere: la presente Relazione programmatica si è soffermata quindi sulle 
principali problematiche che impegneranno il Consiglio Direttivo nell’anno 2022. 
 Il Consiglio rimarrà comunque sempre a disposizione per tutte le osservazioni 
o suggerimenti che gli Iscritti vorranno esprimere. 
 

      Il Presidente 


